
敬語(けいご)



敬語(けいご)

・丁寧語　

・尊敬語

・謙譲語

ていねいご

そんけいご

けんじょうご

～です　～ます

なさいます

いただきます



尊敬語
そんけいご けんじょうご

謙譲語

します もらいます



尊敬語
そんけいご けんじょうご

謙譲語

もらいます

なさいます



尊敬語
そんけいご けんじょうご

謙譲語

します もらいます



尊敬語
そんけいご けんじょうご

謙譲語

します
いただきます

※



尊敬語
そんけいご けんじょうご

謙譲語

なさいます

いただきます

※



尊敬語
そんけいご けんじょうご

謙譲語

かぞく
 家族



尊敬語
そんけいご けんじょうご

謙譲語

かぞく
 家族



尊敬語
そんけいご けんじょうご

謙譲語

かぞく
 家族



尊敬語
そんけいご けんじょうご

謙譲語

かぞく
 家族



尊敬語(そんけいご)



尊敬語
そんけいご

なさいます

社長が します。

社長が なさいます。
社長の動作(action)

しゃちょう

しゃちょう



尊敬語
そんけいご

c.めしあがります

b.お食べになります

a.食べられます

けいい
敬意



a. 尊敬(そんけい)V ＝ 受身形(うけみけい)

①  i ます    → a れます
　 ききます → きかれます
　 いいます → いわれます

② ます     → られます
　 たべます → たべられます
　 みます   → みられます

③ します   → されます
　 きます   → こられます



最近、知り合った人と話しましょう
さいきん し     あ       ひと はな

Q. 休日、よく何をされますか？
きゅうじつ

Q. 週末、何をされましたか？
しゅうまつ



b. お Vます になります

会います → お会いになります

使います → お使いになります

あ あ

つか つか

※ ③する、来る　②いる、見る、着る 、… は ダメ！ 



先輩と話しましょう
せんぱい

Q. お酒(さけ)を 飲(の)みますか？

Q. どんな音楽(おんがく)を 聞(き)きますか？

Q. どんな本(ほん)を 読(よ)みましたか？



c. 特別(とくべつ)な 尊敬語(そんけいご)

召し上がります

ご覧になります

ご存じです

ご存じじゃありません

たべます
のみます

見ます

知っています

知りません

おっしゃいます

くださいます

なさいます

いらっしゃいます

します

行きます
来ます
います

言います

くれます

め

らん

ぞん

ぞん

あ



c. 特別(とくべつ)な 尊敬語(そんけいご)

おっしゃいます

くださいます

なさいます

いらっしゃいます

→　おっしゃる

→　くださらない

→　なさった

→　いらっしゃれる

Vる

Vない

Vた

可能形
かのうけい



社長と話しましょう
しゃちょう

Q. 週末、何をなさいますか？
しゅうまつ

※できるだけ、敬意が高い尊敬語を使いましょう。
けいい そんけいご



お Vます ください

ご N(動作) ください

飲んでください　→　お飲みください

確認してください　→　ご確認ください
かくにん かくにん

※電話してください　→　お電話ください
でんわ でんわ



形容詞(adjective)・名詞(noun)の尊敬語(そんけいご)

お〇〇 和語(わご) が多い ご〇〇 漢語(かんご)が多い  

・い形容詞
　お忙しい　お若い

・な形容詞

　お好き　お元気

・名詞(ｎ)

　お名前　お仕事

いそが わか

す げんき

なまえ しごと

・な形容詞

　ご心配　ご親切

・名詞(ｎ)

　ご家族　ご出身

しんぱい しんせつ

かぞく しゅっしん

そ
の
他  

こちらの方(かた)　どなた

～さん　～様(さま)





こんにちは。予約(よやく)が ございますか。

パスポートを見(み)せます。

　　　　　→　　　 　　　 。

名前(なまえ)とメールアドレスを書(か)きます。

　　　　　　　　　　　　　　→　　　　　　　　　。

チェックアウトは10:00です。カギをここに入(い)れます。

　　　　　　　　　　　　　　　       →　　　　　　　　　。

ごゆっくり、　　　　　　　　　　。



こんにちは。予約(よやく)が ございますか。

パスポートを見(み)せます。

　　　　　→お見(み)せください。

名前(なまえ)とメールアドレスを書(か)きます。

　　　　　　　　　　　　　　→　　　　　　　　　。

チェックアウトは10:00です。カギをここに入(い)れます。

　　　　　　　　　　　　　　　       →　　　　　　　　　。

ごゆっくり、　　　　　　　　　　。



こんにちは。予約(よやく)が ございますか。

パスポートを見(み)せます。

　　　　　→お見(み)せください。

名前(なまえ)とメールアドレスを書(か)きます。

　　　　　　　　　　　　　　→お書(か)きください。

チェックアウトは10:00です。カギをここに入(い)れます。

　　　　　　　　　　　　　　　       →　　　　　　　　　。

ごゆっくり、　　　　　　　　　　。



こんにちは。予約(よやく)が ございますか。

パスポートを見(み)せます。

　　　　　→お見(み)せください。

名前(なまえ)とメールアドレスを書(か)きます。

　　　　　　　　　　　　　　→お書(か)きください。

チェックアウトは10:00です。カギをここに入(い)れます。

　　　　　　　　　　　　　　　       →お入(い)れください。

ごゆっくり、　　　　　　　　　　。



こんにちは。予約(よやく)が ございますか。

パスポートを見(み)せます。

　　　　　→お見(み)せください。

名前(なまえ)とメールアドレスを書(か)きます。

　　　　　　　　　　　　　　→お書(か)きください。

チェックアウトは10:00です。カギをここに入(い)れます。

　　　　　　　　　　　　　　　       →お入(い)れください。

ごゆっくり、お休(やす)みください。



こんにちは

おじゃまします

先輩(せんぱい)！
どうぞ、お入(はい)りください。





どうぞ、おかけください。





どうぞ、お食(た)べください。





どうぞ、お飲(の)みください。



尊敬語の普通体(casual)はOK？　

社長 が いらっしゃる　

そんけいご ふつうたい

しゃちょう

＋α



ウサ！ 社長 が いらっしゃる　

部長！ 社長 が いらっしゃいます　

しゃちょう

しゃちょうぶちょう



ウサ！ 社長 が いらっしゃる　

部長！ 社長 が いらっしゃいます　

しゃちょう

しゃちょうぶちょう



ウサ！ 社長 が いらっしゃる　

部長！ 社長 が いらっしゃいます　

しゃちょう

しゃちょうぶちょう

ていねい



ウサ！ 社長 が いらっしゃる　

部長！ 社長 が いらっしゃいます　

しゃちょう

しゃちょうぶちょう

ていねい



敬語連結(れんけつけいご)

おめしあがりになります

めしあがります ＋ お Vます になります

めしあがっていらっしゃいます
めしあがります ＋ いらっしゃいます

二重敬語(にじゅうけいご) ＋α


